

Monitoreo y Análisis

20/julio/2023

SECRETARÍA

(B-328) Arranca programa Fertilizantes para el Bienestar en Zacatecas, Nuevo León y Guanajuato

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** puso en marcha el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar en Zacatecas, Nuevo León y Guanajuato, con la intención de beneficiar a cerca 106 mil productores de pequeña y mediana escala este año.

<https://www.fresnillo.com.mx/arranca-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas-nuevo-leon-y-guanajuato/>

<https://www.canal13mexico.com/nacional/arranca-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas-nuevo-leon-y-guanajuato/>

<https://ntrzacatecas.com/?p=69157>

<https://twitter.com/ntrzacatecas/status/1681869036492300288>

(B-327) Avanza Agricultura con paso firme en entrega de fertilizante gratuito en Durango

Con la entrega directa, gratuita y sin intermediarios de fertilizante, se ha dado atención oportuna a 25 mil 619 productores de frijol, maíz y milpa en Durango, cifra que representa 70 por ciento de avance de la meta establecida para este año, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Excélsior, 7, 28

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001436nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001259nc.pdf

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-avanza-con-paso-firme-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/07/19/avanza-agricultura-con-paso-firme-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango/>

<https://hojaderutadigital.mx/avanza-agricultura-con-paso-firme-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango/>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/avanza-agricultura-con-paso-firme-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/avanza-sader-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango.html>

<https://notigram.com/durango/local/campesinos-de-durango-reciben-18-mil-toneladas-de-fertilizante-gratis-y-sin-intermediarios-20230719-1041120>

<https://acustiknoticias.com/2023/07/avanza-agricultura-con-paso-firme-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-durango/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/535761/Avanza-Agricultura-con-paso-firme-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-Durango.html>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1681778363155857408>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1681786269532135425>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1681785477030871040>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=822576342619964&set=a.556144725929795>

(B-326) Participa México en Asamblea anual de la Plataforma Latinoamericana de Acción Climática en Agricultura (PLACA)

El Gobierno de México, a través de **Agricultura**, participa en la Asamblea Anual de la Plataforma Latinoamericana de Acción Climática en Agricultura (PLACA), donde se aborda el análisis de proyectos regionales y programas de cooperación para el desarrollo sostenible del sector agrícola, zonas costeras y recursos hídricos.

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-participa-en-asamblea-anual-de-la-plataforma-latinoamericana-de-accion-climatica-en-agricultura-placa/>

<https://hojaderutadigital.mx/participa-mexico-en-asamblea-anual-de-la-plataforma-latinoamericana-de-accion-climatica-en-agricultura-placa/>

<https://diariocambio22.mx/participa-mexico-en-asamblea-anual-de-la-plataforma-latinoamericana-de-accion-climatica-en-agricultura-placa/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/participa-mexico-en-asamblea-anual-de-la-plataforma-latinoamericana-de-accion-climatica-en-agricultura-placa/>

<https://reporte32mx.com/participa-mexico-en-asamblea-anual-de-la-plataforma-latinoamericana-de-accion-climatica-en-agricultura/>

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1681774724303527936>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1681784968454852614>

<https://twitter.com/reporte32mx/status/1681778844489904128>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=255384663912604&set=a.132706089513796>

(B-324) Arranca temporada de tuna con abasto garantizado y crecimiento en valor de producción

Con una producción anual que supera las 400 000 toneladas, el abasto de tuna está garantizado en mercados, tianguis y centros de abasto del país, como un fruto de temporada que ofrece sabor y propiedades nutrimentales, además de ser asequible a la población, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://agronoticias.com.mx/2023/07/19/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>

(B-323) Estrategia federal de prevención y control de rabia ha fortalecido al sector pecuario, la salud pública y los ecosistemas: Agricultura

De acuerdo con el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, en 26 de los 32 estados de la República se ha detectado la presencia de murciélago hematófago, uno de los principales vectores de contagio de la rabia parálitica bovina, por ello resulta fundamental intensificar las medidas de control y prevención contra dicha enfermedad, enfatizaron en la oficina de Agricultura.

<https://www.ganaderia.com/destacado/ponen-en-la-agenda-de-prioridad-del-senasica-a-la-rabia-paralitica-bovina>

El silencio también cuenta

El Instituto Nacional Electoral ordenó al Presidente, Andrés Manuel López Obrador, no intervenir en el proceso electoral. AMLO dijo que su obligación como jefe de Estado es luchar por la justicia y la democracia, y señaló que el pueblo necesita gobernantes honestos. Pero no se refirió a Ignacio Ovalle, quien fuera cabeza de la Conasupo en el gobierno de Salinas y responsable de comprar para consumo humano maíz amarillo o leche contaminada, es quien dirigió **Segalmex**. **Excélsior**, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001338nc.pdf

Mosaico rural / Luis P. Cuanalo Araujo

Esta actividad económica de la caña de azúcar representa un tema estratégico para estados como Quintana Roo, que atrae cada ciclo productivo a familias enteras desde los estados vecinos de Chiapas y Oaxaca. Una buena noticia es la creación, por parte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, de la Comisión Sectorial de Normalización Agroalimentaria, ya que será una instancia consultiva en el apoyo técnico para el desarrollo y creación de estrategias en la elaboración, modificación o cancelación de normas oficiales mexicanas (NOM) y de estándares, del ámbito de competencia de la dependencia federal. **Contra Réplica**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000543nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Tamaulipas.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5696115&fecha=20/07/2023#gsc.tab=0

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5696116&fecha=20/07/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Gruma reporta buen segundo trimestre

El segundo trimestre del año fue positivo para Gruma, sus ventas aumentaron 24%; la utilidad de operación 38%, el Ebitda, un indicador de rentabilidad. 31% y, la utilidad neta mayoritaria,

es decir, sus ganancias, crecieron 41% contra el mismo periodo pero del año pasado. Gruma destacó que en Estados Unidos, la creciente demanda de tortillas impulsó las ventas en 23% en dicho mercado, donde las marcas Mission, Guerrero y Maseca cuentan con un importante reconocimiento, que va en aumento entre los consumidores. **Excélsior, 25 / El Economista, 19 / El Heraldo de México, 21/ 24 Horas, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001541nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001475nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000815nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000619nc.pdf

Si baja la inflación ¿por qué los precios no?

La inflación es uno de esos fenómenos económicos que la gente no entiende, es el de la oferta y la demanda, pero que lo vive día a día desde el siglo pasado. Por eso, aunque se dé a conocer y se festine que la inflación cede, los precios de alimentos procesados y los de los restaurantes y fonditas, nunca se volverán a pagar por ellos lo que en 2019 o 2020. Es en los últimos años, a partir de la pandemia por Covid-19, que la inflación general empezó a despegar en este siglo y alcanzó su máximo punto en septiembre de 2022 cuando llegó a 8.70% y a la par, también se sintió el encarecimiento de productos alimenticios que observó su máximo punto en octubre del año pasado al ubicarse en 14.48%. **Ovaciones, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001276nc.pdf

Prevén peor cierre de año para el empleo desde 2019

Durante junio de 2023 se crearon apenas 24 mil 398 empleos formales, cifra 59.5% inferior a los 60 mil 221 generados en el mismo mes del año anterior. Por sector económico, en la agricultura se perdieron 32.5 mil plazas en junio, con lo que ese rubro hiló tres meses de retrocesos. **El Universal, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000979nc.pdf

Empuja EU flujo de Gruma; sube 31%

Gruma registró un alza anual de 31% en su flujo operativo (Ebitda) durante el segundo trimestre del año, a 244 millones de dólares, impulsado, principalmente, por su operación en Estados Unidos. Dentro de las preferencias de los consumidores está la tortilla, con un incremento anual de 4% en el volumen, principalmente por el desempeño de su línea "Better for you", que compensó la baja de 2% de la harina de maíz. **Reforma, 8 / El Financiero, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001619nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001682nc.pdf

Industria alimenticia de Jalisco aprovecha dólar barato para automatizar procesos

Pese a la afectación que ha generado a las empresas exportadoras el fortalecimiento del peso frente al dólar, la industria alimenticia de Jalisco, principal estado productor de alimentos a nivel nacional, descarta que el tema de la paridad haya golpeado al sector; por el contrario, la

industria se ha visto beneficiada en la importación de insumos y, además, encontró una oportunidad para importar maquinaria y automatizar procesos. El vicepresidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comee) Occidente, Mario Gutiérrez Treviño, mencionó entre los sectores más afectados, la industria textil, la metalmecánica, el sector logístico, agropecuario y la industria de la transformación, entre otros, y destacó que son escasas las empresas que cuentan con un seguro de exportaciones. **El Economista, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000871nc.pdf

Impulsan negocios del exterior

Gruma, la empresa mexicana de alcance global, reportó Ventas Netas de mil 657 millones de dólares en el segundo trimestre de 2023, lo que significó un crecimiento de 24 por ciento, respecto al mismo lapso del año pasado, impulsado por sus subsidiarias en Estados Unidos, Europa, Asia y Oceanía. La compañía destacó que durante el segundo trimestre de 2023 realizó Inversiones de Capital por 59 millones de dólares, que fueron destinados, principalmente, para mejora de equipos en la planta de Tortillas de Dallas, Texas, y la construcción de su nueva planta de Tortillas en Indiana, Estados Unidos. **El Heraldo de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000619nc.pdf

Adopciones recientes en NFTS

Sectores desde el agrícola, que puede transformar la forma en que se representa y se comercializa con activos físicos, convirtiendo valores tangibles en activos digitales únicos, representados por un token en una red de Blockchain. Lo que significa que cada uno tiene un valor único y está respaldado por un activo físico específico. Ejemplo de esto es la tokenización de ganado, bolsas de azúcar, soja, maíz y trigo. Entre otras ventajas en este sector podrían ser obtener préstamos utilizando estos como garantías, intercambiarlos por insumos o servicios y agilización de la gestión de transacciones en la cadena de suministro. **El Financiero, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001689nc.pdf

Columna invitada / Fresas y duraznos ya no saben a nada / Carlos Álvarez Flores

Hoy comemos frutas, legumbres y verduras que son producidas en el campo. Son productos agrícolas que nos regala el milagro de la fertilidad de los suelos agrícolas. Estos Suelos son organismos vivos que se fueron formando a través de millones de años por las hojas de los árboles. Desafortunadamente pareciera que estamos empeñados en acabar con ellos. Me refiero al abuso de los plaguicidas México y de fertilizantes químicos. Pero a lo que me quiero referir en esta ocasión es a la modificación genética de estas especies vegetales que estamos reproduciendo de manera extraordinaria. La demanda mundial de estas frutas, legumbres y verduras frescas y crece día con día. **Contra Réplica, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000520nc.pdf

Corporativo / Tecnológica disruptiva / Rogelio Varela

Gruma reportó alzos de 33 y 31%, respectivamente, en su utilidad operativa y flujo libre impulsadas por sus operaciones Fuera México cada vez son más los sectores que se suman la adopción de tecnologías disruptivas para mejorar su productividad y eficiencia, como lo es el gremio financiero, logístico, energético, médico y todo lo relacionado con la movilidad. **El Heraldo de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000645nc.pdf

Redes de Poder / Presume créditos, pese a abandono del campo / Redacción

Pareciera que para el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, hacer un recuento de los créditos que ha otorgado su administración a productores del campo, servirá para olvidar la situación de abandono que tiene este sector en la entidad, y la cual se ha agravado durante su administración. Como este medio lo ha documentado, durante este sexenio se han agravado la agricultura extractivista, la sobreexplotación del agua, entre otras problemáticas, todo con el conocimiento del gobierno y en detrimento del campo, vaya que Riquelme tendría que dar muchas explicaciones antes de irse. **Reporte Índigo, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000712nc.pdf

Cuenta corriente / De fondos a fondo / Alicia Salgado

Gruma, la empresa que preside Juan González Moreno, construye una nueva planta de Tortillas en Indiana, Estados Unidos, además de mejorar la planta de tortillas en Dallas, para responder al impresionante crecimiento de sus ventas en Estados Unidos. Las ventas de esta empresa fuera de México representan el 72% de sus resultados consolidados y el EBITDA fuera del país, 82 por ciento. **Excélsior, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001509nc.pdf

GANADERÍA

OMS plantea desarrollar vacunas contra infección humana de gripe aviar

La Organización Mundial de la Salud (OMS) indicó que el reciente brote de gripe aviar en 29 gatos infectados en Polonia es una muestra de que se requiere mayor preparación con "vacunas experimentales" para evitar posibles casos de transmisión entre seres humanos. Para evitar nuevos brotes, la OMS indicó que está colaborando con la Organización Mundial de Salud Animal (OMSA), así como con la Organización de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO). **Heraldo Estado de México, 10 / Diario de México, 10 /**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000723nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000232nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Regresa golpeado uno de los pescadores secuestrados en Guerrero; buscan a tres

El pescador Ángel Esauly Cabrera García, de 16 años de edad, quien desapareció junto con otras tres personas el domingo pasado en la comunidad de Mezcala, municipio de Eduardo Neri, ubicado en la zona norte de la entidad, fue hallado con vida este miércoles. Mientras, continúa la búsqueda de los otros tres pescadores, en la que participan pobladores de Mezcala con apoyo de fuerzas federales y estatales. **La Jornada, 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001191nc.pdf

Un respiro para la resaca

En vez de sancionar y de imponer un embargo comercial al país, como lo ordenó el Servicio de Pesca y Vida Silvestre estadounidense, el Gobierno de Biden optó por seguir el camino del diálogo y la colaboración para solucionar el problema que se padece principalmente en el Alto Golfo de California. A pesar del freno a las sanciones, Estados Unidos dio un ultimátum a México para que en un año demuestre que está tomando las acciones necesarias para detener la pesca ilegal de totoaba y proteger a la vaquita marina. De no cumplirse, Estados Unidos podría imponer sanciones que perjudicarían directamente a los pescadores legales. **Reporte Índigo, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000743nc.pdf

Día de la vaquita marina

Tras varios años de trabajo para preservar a la especie, ayer se informó que han logrado 61 detecciones y 16 avistamientos de vaquitas marinas, incluyendo entre una y dos crías, lo que permite una estimación de entre 10 y 13 ejemplares en el Mar de Cortés, su habitat natural. **El Heraldo de México, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000632nc.pdf

Entregan apoyos a pescadores y acuacultores

Más de 200 mil pescadoras y acuacultores del país, recibieron este miércoles mil 400 millones de pesos en apoyos por el programa de Bienpesca, anunció Octavio Almada, titular de la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca**. Cada productor recibió siete mil 500 pesos de apoyo, compartió el funcionario público desde Corralero, Oaxaca. Comentó que hace cinco meses, estando en el mismo lugar, se comprometió a incorporar a los pescadores al programa que impulsa el gobierno de México, cosa que se cumplió ayer con hechos y no palabras.

Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001208nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Combaten plagas

La Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México fumigó tierras de cultivo de nopal, para combatir la plaga de grana cochinilla. En una zona de las parcelas utilizaron un dron que sobrevoló las nopaleras para llevar a cabo la microaspersión del producto agroecológico de una manera más rápida y amplia. Con ello se combate también a la mancha negra, otra enfermedad que afecta los cultivos de nopal. **El Universal, 16/ Eje Central, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000931nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000444nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Rusia destruye 60 mil toneladas de granos en Odesa

Ataques rusos por la noche en la región ucraniana de Odesa (sur) destruyeron 60.000 toneladas de granos destinadas a la exportación y almacenadas en el puerto de Chornomorsk, afirmó ayer miércoles (19.07.2023) el ministro de Agricultura ucraniano, Mykola Solsky. **Unomásuno, 20 / La Jornada, 27 / Eje Central, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000268nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001151nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000290nc.pdf

Bombardea Rusia grano de Ucrania con misiles

Rusia bombardeó con misiles las terminales de grano ucraniano tras abandonar el acuerdo para la exportación de cereal por el Mar Negro, auspiciado por Turquía y la ONU, mientras el jefe del Kremlin, VladJmir Putin, agudizó aún más su aislamiento y no acudirá en agosto a la cumbre del foro BRICS en Sudáfrica por miedo a ser arrestado por crímenes de guerra. En concreto, el ataque ruso contra la región de Odesa, en el que también participaron drones, destruyó 60 mil toneladas de cereal en el puerto de Chornomorsk, según Mykola Solskyi, ministro de Política Agrícola y Alimentación de Ucrania. **Ovaciones, 1/ Milenio Diario, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001288nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000719nc.pdf

Cunde desesperación por el tema de los granos en el mar negro

Dos días después de que Rusia se negara a reconducir el acuerdo sobre las exportaciones agrícolas de Ucrania, que permitió la salida de cerca de 33 millones de toneladas de cereales en un año, los mercados comenzaron a reaccionar. Hacia las 13:30 GMT del miércoles, la tonelada de trigo blando ganó 9.5 euros (10.6 dólares), hasta 244 euros (273 dólares) la tonelada. El maíz subió 9 euros, hasta 246 euros la tonelada, es decir, una subida global de casi 5% en dos días. Rusia sopesa atacar buques que transportan cereales desde Ucrania en el mar Negro para después culpar de ello a Kiev, afirmó un alto cargo de la Casa Blanca. **El Universal, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000916nc.pdf

Canadá cuestiona aval científico de la política antitransgénicos de México

El gobierno de Canadá reiteró sus preocupaciones por las medidas contra el consumo de maíz transgénico que ha emprendido México. En esta ocasión se pronunció por las modificaciones de la norma oficial mexicana (NOM) 187, referente al uso de grano genéticamente modificado en el consumo de tortillas para consumo humano. La queja del gobierno canadiense se dio a través de un comentario publicado en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), en el que asegura que esas "significativas modificaciones" a la norma son preocupantes. Con la entrada en vigor de la NOM 187, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se estableció que queda prohibido elaborar y comercializar tortillas con maíz transgénico. **La Jornada**, 24/ Milenio Diario, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001134nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000721nc.pdf

Precios de granos se elevan por la guerra

Dos días después de que Rusia se negara a reconducir el acuerdo sobre las exportaciones agrícolas de Ucrania, que permitió la salida de cerca de 33 millones de toneladas de granos en un año, los mercados comenzaron a reaccionar. El precio del trigo blando cerró con fuertes subidas, hasta 253.75 euros por tonelada en el mercado Euronext, sumando 8.2% durante la jornada, tras la intensificación de los bombardeos rusos en Ucrania. **El Sol de México**, 2/ Reforma, 8/ 24 Horas, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001232nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001641nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001604nc.pdf

FMI: conflicto ruso-ucranio amenaza el abasto de comestibles

El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo este miércoles que la salida de Rusia del acuerdo que permitía las exportaciones ucranias a través del mar Negro empeora las perspectivas de la seguridad alimentaria mundial y amenaza con agravar la inflación de los alimentos, especialmente en los países de renta baja. Un portavoz del FMI dijo que el prestamista mundial seguiría vigilando atentamente los acontecimientos en curso en la región y su impacto en la inseguridad alimentaria global. **La Jornada**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001112nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Trigo se dispara

Ante el rompimiento del corredor de granos del Mar Negro, el alimento ayer cerró en 7.25 dólares por bushel, un incremento de 8.16 por ciento, el mayor desde el 28 de febrero de 2022, dijo Banco base. **La Razón**, 22

<https://www.negocios.com/ultima-hora-crisis-alimentaria-el-precio-del-trigo-se-dispara-y-eeuu-advierte-contra-rusia/>

Nuevo disparo en los precios de granos básicos en el mundo

En la última semana los precios internacionales de tres granos básicos para la humanidad: maíz, trigo y soya, se han incrementado entre 5 y 15%, lo que de acuerdo con especialistas abre la puerta a que la inflación alimentaria la cual no ha cedido al mismo ritmo que la general vuelva a dispararse. De acuerdo con datos de mercado, en la última semana el precio internacional del maíz incrementó 14.25%, mientras el del trigo lo hizo en 8.10% y la soya en 5.10%. **La Jornada, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001024nc.pdf

Precios de granos suben hasta 17% en la última semana

El trigo y el maíz han repuntado 16.78 y 14.88%, respectivamente, en la última semana, en lo que podría ser el inicio de una tendencia al alza para los granos, debido al final del acuerdo para permitir la exportación de cereales desde Ucrania. Sólo este miércoles, los futuros del trigo repuntaron 8.20 % en el mercado de futuros de Chicago, su mayor alza intradía desde marzo de 2022, cerrando en 7.26 dólares por bushel. Los futuros del maíz igualmente subieron con fuerza este miércoles, apuntando una ganancia intradía de 3.98%, a 5.56 dólares por bushel. En los dos últimos días, el cereal ha subido 9.83 por ciento. Por su parte, los futuros de la soya han incrementado 5.12% en los últimos cinco días, a 13.95 dólares por bushel. **El Economista, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000795nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Expo Aguacate 2023 en Tepecoculco Atlautla, será el detonante para su expansión

El aguacate que se produce en la región de los volcanes y principalmente en Atlautla en la comunidad de Tepecoculco, cuenta con los más altos estándares de calidad por lo que esta en condiciones de exportación; sin embargo aún falta la certificación por parte de la Secretaría de Desarrollo Rural así como la reglamentación de las tierras; por ello, que en la Primera Expo Aguacate 2023 a realizarse el 20 y 21 de Octubre. Se darán a conocer las bondades de este fruto y abrir mayor mercado para su comercialización. **Heraldo Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001348nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Necesario, equilibrio con los productos modificados: FAO

Entrevista a Mario Lubetkin, subdirector general de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) advirtió que en Centroamérica el panorama no es positivo debido al problema de obesidad infantil y el desperdicio de alimentos. Indicó que los alimentos genéticamente modificados son otro de los desafíos ante los que técnicos y actores gubernamentales deben buscar un equilibrio. Lo que está claro es que la biotecnología y la innovación son clave para buscar soluciones puntuales, regionales y globales. **El Universal**, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000936nc.pdf

Project Syndicate / El Banco Mundial refleja nuestras aspiraciones / Ajay Banga

Debemos encontrar la manera de financiar un mundo distinto, de una resiliencia climática sólida, pandemias manejables, abundancia de alimentos, y en el que podamos derrotar a la fragilidad y la pobreza. En el Norte Global, el cambio climático implica reducir las emisiones, pero en el sur Global se trata de una cuestión de supervivencia (debido a que los huracanes son más fuertes, escasean las semillas resistentes al calor, las sequías destruyen granjas y pueblos, y las inundaciones arrastran con ellas décadas de progreso). **El Economista**, 32 https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000843nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Desaparece la CFE 5 disputas legales

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) sólo reconoce tener en proceso 11 arbitrajes internacionales, aunque en su reporte financiero anual asegura que todavía mantiene 16 procedimientos de este tipo. En una solicitud de información a la CFE, vía la Ley de Transparencia, la empresa admite 11 arbitrajes en trámite, de los cuales ocho se llevan en la corte de Arbitraje Internacional de Londres y tres en la Corte de la Cámara de Comercio Internacional (CCI). **Reforma P.p1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001388nc.pdf

Diputados hacen transas con el gasto en Morelos

Diputados de la legislatura anterior en Morelos utilizaron fotografías clonadas tomadas de redes sociales, empresas con giros distintos al servicio que prestaron y personas físicas que sólo facturaron sin proveer para justificar millones de pesos en partidas presupuestarias asignadas por el Congreso local. Los movimientos irregulares para justificar el gasto en talleres y actividades de los que no hay pruebas de que se hayan realizado se observan principalmente en las bancadas de los partidos que apuntalan la administración del gobernador Cuauhtémoc Blanco: Encuentro Social, Morena y Partido del Trabajo. **El Universal P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000784nc.pdf

México lidera a la OCDE en alza salarial

México es el miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con mayor incremento a los salarios mínimos entre diciembre de 2020 y mayo pasado. De acuerdo con el análisis Perspectivas del Empleo de la OCDE 2023, en nuestro país el aumento real de este ingreso fue de 43.6%, mientras que en los demás integrantes del bloque fue de apenas 2.3 por ciento. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001107nc.pdf

FMI a México: urgen reformas para impulsar la inversión

México requiere implementar reformas estructurales para enfrentar los obstáculos a la inversión, abordar la informalidad de la economía y mejorar la gobernabilidad, con lo que impulsaría el crecimiento en el mediano y largo plazo, y mantenga la sustentabilidad externa, recomendó el Fondo Monetario Internacional (FMI), en su reporte sobre el Sector Externo. "Implementar reformas estructurales para abordar los obstáculos a la inversión, incluido el abordaje de la informalidad económica y las brechas de gobernabilidad. **El Financiero, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001298nc.pdf

CNC acuerdo apoyar a Beatriz Paredes

Asegura la senadora priista que conoce todo México a profundidad, sus regiones más remotas y zonas más avanzadas. La Confederación Nacional Campesina (CNC) acordó impulsar a Beatriz Paredes con la candidatura del Frente Amplio por México por el compromiso histórico que la priista ha tenido con el campo. **Excelsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023001201nc.pdf

PRESIDENCIA

Anuncia López Obrador reunión México, Estados Unidos y Canadá

El jefe del Ejecutivo aseguró que México no ha tenido ningún problema con Estados Unidos ni con el presidente Joe Biden, a quien le reiteró su agradecimiento por no haber impuesto sanciones contra nuestro país. "Algunos no llegaron a entender lo que significó el que el presidente Biden haya mandado por escrito una opinión en donde le pedían que se aplicaran medidas, también de bloqueo comercial, por el caso de la vaquita marina. Y él resuelve, porque tiene la facultad, de no aplicar ninguna medida en contra de México, ni aranceles, ni bloqueos de productos, porque lo que querían que en castigo no se permitiera consumir en Estados Unidos alimentos relacionados con la pesca de México", expuso. **Basta, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_20072023/20072023000453nc.pdf